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S IT ZUN G S NI E DE R S C HR I F T  
 

Gremium 
 

Sportausschuss 
Sitzungsort 

Sitzungssaal, 2. OG, VG I, Hauptstraße 14, 58332 Schwelm  
Datum 

16.10.2023 
Beginn 

17:00 Uhr 
Ende 

17:40 Uhr 

 
Zur heutigen Sitzung sind folgende Damen und Herren ordnungsgemäß eingeladen 
worden und sind anwesend: 

 
Mitglieder 

 
Karsten, Udo    
Schier, Saskia Jacqueline    

Hofsommer, Guido    
Stark, Peter    

Riess, Reiner    
Dülm, Marc    
Bockelmann, Christian, Dr. Vertreter für Herrn Kranz 

Bosselmann, Ralf Vertreter für Frau Dr. Hortolani 
Happe, Andreas Vertreter für Herrn Kämper  

 
beratende Mitglieder 

 

Mittelmann, Klaus    
 
Vorsitzender 

 
Kampschulte, Matthias    

 
1. stellv. Vorsitzender 

 
Weidner, Johnnie    
 
2. stellv. Vorsitzender 

 

Meckel, Klaus    
 
Sitzungsteilnehmer/innen der Verwaltung 

 
Buchholz, Peter    

Kauke, Marcus    
Passehl, Margit    
 
Schriftführerin 

 

Söhner, Edeltraud    
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Abwesend: 
 
Mitglieder 

 
Halbe, Kai    

Kranz, Jürgen    
Hortolani, Frauke, Dr.    

Kämper, Tobias    
Nierhoff, Beate    
 
beratende Mitglieder 

 

Senpolat, Esengül    
 
 

 
 

 
 
  

A Öffentliche Tagesordnung 
 

1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch die*den 
Vorsitzende*n 

   

2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 

Beschlussfähigkeit 

   

3 Anträge zur Tagesordnung    

4 Niederschrift zur Sitzung vom 06.02.2023 - 
Kenntnisnahme und Feststellung öffentlicher Teil - 

   

5 Fragen der Einwohner*innen an den*die Vorsitzende*n    

6 Mitteilungen    
7 Themen des Stadtsportverbandes    

8 Sachstand zur Planung des 
Sportplatzes/JugendSportParks Wilhelmshöhe 

170/2023 

9 Sachstand zur Planung des JugendSportParks am 

Bahnhof 

171/2023 

10 Sportförderung nach den Sportförderungsrichtlinien 

(SFR) im Jahr 2023 

184/2023 

11 Förderung des Breitensports 183/2023 
12 Aufhebung des Sperrvermerks – Zuschuss nach den 

Sportförderungsrichtlinien an den VfB Schwelm e.V. 

182/2023 

13 Fragen / Mitteilungen des Ausschusses an die 

Verwaltung 
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A Öffentliche Tagesordnung 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch die*den 

Vorsitzende*n 

   

 
Der Ausschussvorsitzende des Sportausschusses Herr Matthias Kampschulte 

begrüßt alle Anwesenden und eröffnet die Sitzung.  
 

Als erstes führt er Herrn Voss und Herrn Flender in ihre Ämter als sachkundige 
Bürger ein und verpflichtet sie zur gesetzmäßigen und gewissenhaften 
Wahrnehmung ihrer Aufgaben.  

 
 

     
2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 

Beschlussfähigkeit 
   

 
Anschließend stellt er fest, dass form- und fristgerecht zur Sitzung geladen worden 

sei und Beschlussfähigkeit vorliege.  
 
 

     
3 Anträge zur Tagesordnung    

 

     keine 
 

 
     
4 Niederschrift zur Sitzung vom 06.02.2023 - 

Kenntnisnahme und Feststellung öffentlicher Teil - 

   

 

Die Niederschrift zur Sitzung vom 06.02.2023 wird zur Kenntnis genommen.  
 
 

     
5 Fragen der Einwohner*innen an den*die 

Vorsitzende*n 

   

 
      keine 

 
 

     
6 Mitteilungen    

 

Herr Kampschulte begrüßt zunächst Herrn Buchholz als neuen Leiter des 
Fachbereichs Familie, Bildung, Sport in der für ihn ersten Sitzung des 

Sportausschusses. Auf Bitte des Vorsitzenden stellt sich Herr Buchholz zunächst 
kurz vor.   
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Anschließend informiert er die Mitglieder des Sportausschusses über das für 
Schwelm erfolgreich akquirierte Narwali-Projekt, bei dem Grundschul- und 

Kindergartenkindern in einem mobilen Schwimmcontainer zusätzliche Wasserflächen 
zur Unterstützung des Schwimmen-Lernens im Kindesalter zur Verfügung gestellt 
werden, sodass in kürzerer Zeit deutlich mehr Kinder die Lernstufen der 

Wassergewöhnung und der Wasserbewältigung durchlaufen können. 
 

Link zum Narwali-Projekt 
 
Als nächstes berichtet er von der Begehung der großen Turnhalle des Märkischen 

Gymnasiums u.a. mit Vertretern der Bezirksregierung Arnsberg, die diese Turnhalle 
nach Besichtigung als 2-Feld-Sporthalle werten, sobald ein Trennvorhang 

eingezogen ist, durch den eine parallele Nutzung von zwei Schulklassen ermöglicht 
wird. 
 

    
7 Themen des Stadtsportverbandes    

 
Herr Kampschulte erläutert zunächst, warum der Tagesordnungspunkt in die 
Standardtagesordnung aufgenommen wurde. 

Herr Mittelmann bedankt sich im Namen des Stadtsportverbandes dafür und erklärt, 
dass er heute neben der unter TOP 11 aufgeführten Angelegenheit, zu der er gleich 

ausführen werde, von Seiten des Stadtsportverbandes für heute keine weiteren 
Mitteilungen habe.  
 

 
     
8 Sachstand zur Planung des 

Sportplatzes/JugendSportParks Wilhelmshöhe 
170/2023 

 

Herr Buchholz gibt zu dem Bereich Wilhelmshöhe einen kurzen Sachstandsbericht. 
Er teilt mit, dass die ersten Arbeiten dort bereits stattfinden, bevor er im Anschluss 

diverse Anfrage der Ausschussmitglieder beantwortet. 
 
Kenntnis genommen 

 
 

     
9 Sachstand zur Planung des JugendSportParks am 

Bahnhof 
171/2023 

 
Herr Buchholz informiert, dass sich die Spielplatzkommission die Gegebenheiten 

nochmals angesehen habe. Ziel sei es, für alle Altersstufen einen Treffpunkt zu 
schaffen. Evtl. könne noch die Möglichkeit der Aufnahme eines Bereiches für 
Kleinkinder überlegt werden. 

 
Auf die Frage nach der zeitlichen Umsetzung erläutert Herr Kauke, dass die 

Umsetzung des Bereichs am Bahnhof im Rahmen des Isek-Konzeptes für nächstes 
Jahr angesetzt sei und sich noch Verschiebungen innerhalb der Flächen Bahnhof 
und Wilhelmshöhe ergeben könnten. Die Basis hierfür liege im Ergebnis aus der 

Kinder- und Jugendbefragung.   
 

Kenntnis genommen 

https://www.sportland.nrw/projektaufruf-fuer-modellvorhaben-der-schwimmcontainer-narwali
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10 Sportförderung nach den Sportförderungsrichtlinien 

(SFR) im Jahr 2023 

184/2023 

 
Herr Stark nimmt Bezug auf die teilweise sehr geringen Förderbeträge und regt an, 

einen Mindestbetrag einzuführen. 
 

Herr Meckel hingegen schlägt vor, die Summe der Beträge, die unter 100 € liegen, 
über einen anderen Weg zu verteilen. 
 

Herr Happe weist daraufhin, dass für Änderungen zunächst die Sportförderrichtlinien 
geändert werden müssten. 

 
Herr Buchholz gibt zu bedenken, dass Beträge unter 50 oder 100 € lediglich bei drei 
Vereinen vorliegen und sich die Verteilung der Mittel so wie sie bisher erfolge, 

bewährt habe.    
 

Kenntnis genommen 
     
11 Förderung des Breitensports 183/2023 

 
Herr Mittelmann erläutert die Beweggründe für die Antragstellung des 

Stadtsportverbandes. Die 16.000 € Förderungssumme sei vor vielen Jahren 
entschieden worden. Seitdem habe sich die finanzielle Belastung der Vereine extrem 
erhöht. Hier sind insbesondere Kostensteigerungen aufgrund der Inflation 

anzuführen, durch die sich z.B. Mehrausgaben für Trainingsmaterial ergeben haben. 
Diese belasten die Vereine ebenso, wie angestiegene Kosten für die Nutzung von 

Sportstätten, da die seinerzeitige Gebühr von 2 auf 4 € pro Stunde angehoben 
worden sei und zunehmend mehr Trainingseinheiten gebucht werden müssen, um 
alle notwendigen Bedarfe abzudecken. Des Weiteren fehlen zunehmend mehr 

freiwillige ehrenamtliche Helfer in den Vereinen, wodurch Trainingspersonal 
finanziert werden muss, was sich ebenso in der Erhöhung der Verbandsabgaben 

wiederspiegelt, über die Schiedsrichter für Meisterschaftsspiele bezahlt werden 
müssen.   
 

Daher habe der Stadtsportverband den Antrag auf Erhöhung der Förderung des 
Breitensports ab dem Haushaltsjahr 2024 gestellt. Er schlage die Anhebung des 

Betrags von bisher 16.000 € auf zukünftig 40.000 € vor. 
 
Herr Stark (B‘90/Die Grünen), Herr Flender (CDU), Herr Meckel (FDP) und Herr 

Dülm (BIZ) bringen zum Ausdruck, den Vorschlag mitzutragen. 
Auch Herr Weidner (SPD) stimmt dem Vorschlag, die Förderung anzuheben, 

grundsätzlich zu, weist aber auch auf die bevorstehenden schwierigen 
Haushaltsberatungen hin. Man werde eine realisierbare Lösung finden müssen.     
 
Beschluss: 

 

Der Sportausschuss begrüßt den Antrag des Stadtsportverbandes und empfiehlt 
dem Rat der Stadt Schwelm im Rahmen der Etatberatungen einen Betrag in Höhe 
von 40.000 € jährlich zur Förderung des Breitensports zur Verfügung zu stellen. 

 

.Abstimmungsergebnis: einstimmig: x 
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12 Aufhebung des Sperrvermerks – Zuschuss nach den 

Sportförderungsrichtlinien an den VfB Schwelm e.V. 

182/2023 

 
Beschluss: 

 
Der Sportausschuss hebt den aufgrund Beschlussfassung über Vorlage 042/2023 

vorgenommenen Sperrvermerk bei HHSt. 08.01.01.531700 über den Zuschuss in 
Höhe von 10.000,00 € an den VfB Schwelm e.V. in vollem Umfang auf. 
 

Abstimmungsergebnis: einstimmig: x 

 
 
     
13 Fragen / Mitteilungen des Ausschusses an die 

Verwaltung 
   

 
Herr Stark erkundigt sich nach der Entwicklung der Vereinsmitgliederzahlen, die 
seinerzeit durch Corona so gesunken waren und wie sich diese bis heute erholt 

haben. 
 

Herr Mittelmann informiert, dass sich die Mitgliederzahlen zum 31.12.2020 mit 
insgesamt 5.352 im Vergleich zum Stand 31.12.2019 mit 5.939 um rd. 10 % 
verringert haben, leider aber der Anteil der Jugendlichen bei 15 % gelegen habe. Bis 

zum 31.12.2022 seien die Zahlen leicht gestiegen, aber noch nicht auf dem Stand 
von Ende 2019. (Eine Übersicht ist dem Protokoll als Anlage beigefügt!)  
 

 
 

 
 
 

 
 

 
     
 

 
 

Unterschriften zu den Seiten 1 bis 6 der Sitzungsniederschrift vom heutigen Tage. 
 

Schwelm, den 26.10.2023 Schriftführung 

gez. 
Söhner  

Der Vorsitzende 

gez.  
Kampschulte 
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